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PTA アンケート フリーコメント集計 ４年生 

 

① ふれあい行事（1～5年が参加の行事) 

・1年のみ。 ・3 年生ぐらいまででも良いと思う。 

・ふれあい行事は低学年だけでも良いかも…。 ・授業参観で充分です。 

・子どもから、自分の親が来ないと悲しいと…。 

・高学年になると参加が少なかったので微妙だなと思いました。 

・授業参観や運動会で子どもの様子が分かるので、必要ないと思いました。 

・子ども達と唯一関わり楽しめるので良いですが、参観もあるので、忙しい方を考えるとどうかな?と思います…。 

 

② お別れ会(6年のみ参加の行事) 

・6年間の成長を感じられる。参観と違って良い。 

 

③ ベルマーク活動 

・あまり金額が集まっていない。その分 PTA会費が値上がりしても良い。 

・ベルマーク活動に関わる労力と備品の寄贈が割に合っているのか気になります。 

・作業の時間の割には…人の動員数…など考える手間や時間が。必要性を感じるかの判断が難しい。でもものに変

わるし…と思うと必要なのか！？ 判断が困る。 

・ボランティア募集や興味のある人、協力してくれる人、各家庭で作業して持ち帰るなど、委員でなくても良いと

思う。 

・ベルマークの細かい作業が大変だと思います。自宅で作業しても良い方がもしいらっしゃったらお手伝いしてい

ただいても良いと思うのですが…。私はお手伝いできます。 

・ベルマーク・プラトップがどの程度集まっているのか理解していないので、収集するほど集まっていないのなら

廃止でも良いかと思いました。備品につながる活動ですし、あった方が子ども・学校のためになるのかなと思う。 

・そもそも必要性がわからない。募金を募るほうが早い。 

・担当の負担を減らすため、各家庭で回収時に会社別に分けるなど分担してはどうか。 

・必要だと思う人がしたらいい。 

・エコキャップ。ペットボトルのキャップ 800個でワクチン 1 人分になるそうです。学校の備品？ベルマークで交

換より、会費もしくは本当に必要なら学校からでも買えるのでは？と思いました…。エコキャップは直接自分の

子どもに何かを与えられるものではないが、集まって作業するわけではないし、手軽に誰かの助けになるなら…

と思いました。 

・本当に必要な備品があるのなら、その時点で在籍している生徒の保護者から寄付を募ればよい(クラウドファウン

ディングなど)。地域に広げて募ることも可能かも…。 

・年間どれほどの金額になってるか分かりませんが、ベルマークで集まる金額分を会費に上乗せして徴収してもそ

んなに負担が増えすぎるほどではないと思いますので、現金でいいと思います。 

 

④ アルミ缶活動 

・あまり金額が集まっていない。その分 PTA会費が値上がりしても良い。 

・PTA 会費もあるので現金化をわざわざしなくてもいいと思います。 ・自治会でも集めているから。 

・費用対効果を考えると一係や役員の負担の方が大きいのでは？現金収入が必要であれば、PTA 活動の負担を減らす

ためにも、会費値上げで対応しても良いのではと思いました。 

・いる。一係ではなく、環境学習の一環として高学年の児童が行っても良いのでは…と思います。 
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・ベルマーク・プラトップがどの程度集まっているのか理解していないので、収集するほど集まっていないのなら

廃止でも良いかと思いました。備品につながる活動ですし、あった方が子ども・学校のためになるのかなと思い

ます。 

・PTA 会費では足りない？現金ではないのか…？だとすれば、保護者から寄付を募る(クラウドハンティングなど)。

ちなみに空き缶は子供会の収集活動もしているので、そちらに出してしまう…。 

・自治会や店でも廃棄できるので必要ないと思う。現金が何に必要かわからない。 

・アルミ缶で集まる金額分を会費に上乗せして徴収してもいいと思います。コスパがあまりに悪く、ボランティア

でやってくださっている方たちの負担が大きすぎるのでは？ 

 

⑤ 総務役員選出選挙 

・お金を払いますので、総務をしてくれた方にお金を支払えばバイト代わりにやる人がいるのではないでしょうか? 

・すみません、質問の意味がよくわかりませんでした。選出方法として何が良いですか？なら選挙がいいと思いま

すが…。 

・でも本当は立候補で決まってほしい。もしくは推薦とか!?もしくは同じ人がずっとしてくれれば良いと思う。 

・向き不向きが著しいので、立候補や推薦の方が良いのでは…。 

・いる。総務役員がある以上、選挙をしなければ決まらないので…。 

 

⑥ 委員選出選挙 

・お金を払いますので、してくれた方にお金を支払えばバイト代わりにやる人がいるのではないでしょうか? 

・すみません、質問の意味がよくわかりませんでした。選出方法として何が良いですか?なら選挙がいいと思います

が…。 

・はたして委員がいるのかと疑問。 ・向き不向きが著しいので、立候補や推薦の方が良いのでは…。 

・いる。委員がある以上、選挙がないと決まらないので…。 

 

⑧ 献血活動（ポケットティッシュ配り・献血講習会・献血カーでの事業） 

・献血活動は必要。PTAの委員活動としては不要。 

・学校行事のときの献血事業なので、ティッシュ配りはいらないかと。 

・会社でも年 2 回行っておりショッピングモールなどでも行っているので、認知しなくなるとは思えない。 

 

⑨ 進路学びあい活動 

・高学年保護者のみ対象の活動にしてはどうでしょうか? 

 

⑩ 運動会 

・交通整備に関しては、個々でモラルを守って行動する。 ・子ども達が協力して準備や片付けをする…。 

・交通整備…個々が気をつければいいと思います。 

・子ども達に聞くと、子ども達と先生でできるのでいなくても良い、と言う声がありました。 

・交通整備は大変な仕事だと思いますが、整備のおかげで安全にできていると思います。 

 

⑪ 給食試食会 

・1年生の時はどんなものを食べていたのか知りたかったので、1 年生だけ案内を出しても良いのかも。 

・献立表で理解できる。 
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⑫ 親子クッキング 

・家でやればいいと思う。 ・各々の家庭で行えると思うから。 ・家でできると思う。 

・各家庭で子どもとの料理の時間をとる。 ・家で手伝ってくれるので。 

 

⑬ エプロン修繕 

・各自家から持参する(割烹着でなくてもよくする)。 

・個人でエプロン購入する(学校規定のエプロン)。体操服などみたいに。それか水着みたいに。 

・必要と思わない。 ・各家庭でエプロン等の購入をする。 ・持ち帰った家庭で修繕してはどうか。 

・未就学児有の方優先とありますが、それより「裁縫が得意な方歓迎」とかでどうでしょう。修繕されても「これ

は…」と思うのもありますので。 

・各家庭で洗濯したとき傷んだところを直せばいいと思う。 

 

⑭ 文教人権活動(福祉委員会とのつながり)文教/福祉/人権/コミュニティ様々な講習会 

・趣味的なものや子供と関係のないものは不要です。 ・参加者が少ないのなら必要とされていないのでは…。 

 

⑯ パトロール当番 

・やり方は見直す必要があると思います(強制的でないものに…)。 

 

⑰ 立ち当番 

・やり方は見直す必要があると思います(強制的でないものに…)。 ・普段の登校の姿が見られるので良い。 

 

㉑ 木工製作 

・青少年として、ボランティアを保護者に募れば良いと思う。 

 

㉒ 夏休み図書室開放の一係お手伝い 

・ボランティアで開かれている日のみで OK。 ・わからない。一日何名でお手伝いされていますか? 

 

㉕ 一家庭一係システム 

・いらない事はないと思うが、いける日といけない日があるので、ある程度日にちなどは行ける日にさせて欲しい。 

・内容の見直しは必要。 

・むしろもっと 1回で済む仕事は回したら良いと思います。 

・見直し後一係の数が減るならボランティア制にして、強制力はなくしたら良いと思う。ただし PTA活動について

知ってもらうためには役に立っているので、できれば在学中に数回は参加してもらいたい旨は周知させたいです。 

・強制的ではなくボランティアを募る。 

・その方がいいと思いますが、係りを無理に作らず必要なものを振り分ければ良いと思います。 

・活動を減らしたら一家庭一係の仕事量も減るから。 

・いらないとまでは言わないが、なくても良い係があると思う。 

・一係を決める総務さんの負担も大きいと思います。本当はできることを皆ができれば 1 番。募集をかけて皆で応

募する形で人が集まると良いのですが。 

・全員を割り振ると 1 つの係に結構な人数で余っているようにも思います。例えば 2年に一回(1.3.5 年)。兄弟があ

る家は上のお子さんでとかいかがですか。 

・一係がない年があっても良いと思う。 
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・すべての家庭に一係だと、全家庭を網羅するために無駄な係が増えてしまう気がする。精査して役員の仕事に取

り組むかやっても良い家庭にお願いするか…。 

・全員が年に一度は参加するというのは良いと思いますが、講演会の動員など、子供のため?と思う一係もあるので、

見直しも必要かと思います。 

・どうしても必要な係はボランティアでも集まると思います。私自身、草引きなどやりたかったのに当たらなかっ

た係もあるので。 

・毎年一係は多すぎるかな?と思います。隔年でも充分回せるのではないでしょうか? 

・必ず 1 つやらなければならないシステム、として考えるのならいらないと思うが(不要な係もあると思うので)、

パトロール等は必要だと思う。 

 

㉖ 一家庭一係の連絡を校内便ではなくメールでのシステムを導入することについて 

・一定のルール決めが必要。 ・今まで通り校内便でいいと思う。 

・一度してみてほしい。でも管理する人が大変にはならないのか…心配。 

・今まで通り校内便。メールにした場合、もし個人情報が漏れた時はどうしますか? 

・校内便を出すためだけに学校に出向かなければならないので、その点では良いと思います。封筒を持ち帰らない

親に渡さない子もいるので…。 

・見落とし事があるから。 ・今まで通りで良いと思います。 ・メールチェックの忘れなど。 

・メールの確認忘れ等があるため…。 ・紙面で連絡がある方が忘れないで良いです。 

 

㉗ PTAについて 

・負担でしかない(精神的に)。お金払うからやれる人がやって欲しい。 

・PTAの意味がよくわかりません。ある程度の子どものための活動は必要と思いますという意味で必要を選択しまし

た。 

・必要性を感じたことがあまりないからです。先生方でできる範囲内のことで充分だと思っています。 

・なくても支障がないように思う。 

・「どちらかといえば必要ない」と「必要ない」の中間くらい。役員の方の負担が大きすぎると思う。結果的に子ど

ものためになっているか疑問。 

・PTA はボランティア(任意)のはずが、強制力を持っているように感じる。それは負担になる。 

・役員の方々にはお世話になり感謝申し上げます。先生方たちでは大変なことをお手伝いすることが必要だと思い

ます。しかし共働きのフルタイムで休みが取れない職種には負担が大きく、近年スリム化…時代に合った変革を

しながら何が必要か再考して、みんなで考えていけたらと思います。 

・すべきことの骨組みを作り、一係として割り振れば良いのではと思います。 

・なくなると先生の負担が増え、子ども達への配慮が困難になるのは困る。子ども達のための PTAであれば必要か

と思います。 

 

㉘ 委員について 

・仕事がなければしたい。 

 

㉛ 現在 PTA会費で入学・卒業記念品を購入していますが、全員の徴収ができなかった時そのような品物の購入をや

めるべき？今まで通り？ 

・何としてでも払わせるべき。 ・今まで通り。支払いできない人の人数にもよりますが。 

・徴収できる人が全体の何割かで決めたら良いと思います。 
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・少数ならば今まで通り。 ・会費を払わない人で必要な人は個別に購入する。 

・払えるのに支払い拒否をする保護者の児童には、記念品は渡さないとルールを新しく作る。 

・支払いをしない方は渡さない。 ・その都度実費を徴収する。 ・対個人への購入ならやめた方が良い。 

・払わないという選択をした場合もらえませんよとアナウンスしておく。 

・集金できない人がいるいないにかかわらずなくても問題ない。中学で必須のノートなどで良いかと。 

・行事など自由参加制のものは、会費を払っていても自分の自由で選択するのだから、支払っていない子が参加す

るのもありだと思います。しかし物品については支払った対価としてもらうのだから、不平等では無いのでは?支

払っていないのにもらえる方が不平等だと思います。 

 

㉜ PTA書記の代わりに事務員導入システムに変える（PTA 会費から賃金として渡す) 

→ご意見があれば… 

・お金が支払えない人(支払わない人)は PTA の役員をやればどうでしょうか? (バイト制にして) 

・会計など他の役員も可能では?  ・書記以外の役は? 

・同じ人がずっと在室すれば総務の人が入れ替わっても流れがわかるので。ただ会費で賄うのは限界があるため、

週 2か週 3   9 時〜13 時とか 9時〜12時と短い時間で。 

・書記のみならず役員をされる方には、何らかの賃金があって良いと思います。 

・書記だけでなくその他の役員や委員の作成する手紙や校内便対応など、事務・雑務を担ってもらえるなら賛成で

す。会計さんのお金については、やはり会員の誰かが管理する必要があるような…。 

・名簿や個人情報の流出が考えられるため、反対。 

・(例えば○時〜○時まで 週 3回 1時間¥○円など)←いいと思います。 

・事務員を雇うよりも役員の方に謝礼金として渡すのはどうか。 

・書記の仕事がどれほどのものか分かりませんので、まずそこの詳細が知りたいです。 

・午前中の活動で。最低賃金は確保。仕事を始めたいけど今更自信がなくて…という方の社会復帰への後押しにな

ればと思います。 

 

㉝ 残しておきたい PTA活動は？上位 3位までお答えください。 

・子ども達が喜ぶもの子ども達の安全を守るものは残して欲しい。 ・ないです。 

・子どもの安全の見守り活動、学校行事のお手伝い、子どもの成長を見れる行事の実施などに参加する／しない／

できない  は保護者側の都合だが、子どもは楽しみにしている子もいる。また全ての保護者にとってデメリット

になる事はないと思う。 

 

㉞ その他行事でお気づきの点があればご意見お聞かせください 

・総務役員は必要と思います。役員にも賃金を渡すようにしたら活動していただける方が増えるのでは…と思いま

す。会費が高くなってもできる方が(自ら)する方がいいと思います。 

・仕事をしていると本当に精神的負担でしかありません。役員に当たってしまった人はその 1年本当に職場で辛い

思いをすることになる。負担が大きすぎる。バイト制にすべきするべき。全員から月 100 円集めるだけでも大き

なお金になると思う。 

・パート並みの拘束がある PTA活動はどうかと思いますが、一家庭一係くらいは当たり前だと思いますが…。 

・委員も地区代もなし!  一係だけで回す。①立ち当番…時間と曜日で各家庭に振る。朝 7:40-8:10 月水金

14:50-15:20  水（1年）14:00-14:30  火木（1〜3年）14:50-15:20 （4-6年）15:45-16:15  ②運動会お手伝い

③もしも図書の放課後解放するなら、授業終わり 30分あとまで  月・金のみとか(みんなの授業終わりが同じだ

から) →必ず朝、親に言うことを言うなど子供に声をかけてもらう(先生から) ④オープンスクール受付 
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・登校班を廃止し、地区代の仕事を軽減。その代わりに立ち当番を増やし、地域内の安全に協力してもらえるよう

に係りを振り分ける。登校班がなくても安全に登下校が行われれば良いと思います。下級生が心配な場合は、ご

近所で声を掛け合い助け合えば良いと思う。 

・図書室に返却ポストの設置を切に!!希望します。 

・国立小学校の場合、子ども 1人につき 6 年間のうち必ず 1回はクラス役員をするルールでした(人数が足りない場

合は最悪 2回当たってしまう人や、やらないでセーフの人もいました。1クラス 5 人か 6人でそれぞれ役がありま

す)。司書がおり夏休みの図書当番もなく、会費を払わない人もいません。予算があれば事務員を導入システムに

変えたり、一家庭一係システムをやめられますか。それでも会費を払わない人がいるでしょう。ですので、明峰

は子どもの数が多いので「クラス役員は 6 年間のうち必ずする」にあたる人はかなり増えると思います。4年生な

ら 1クラス 5人の役員× 6年間で 120人。学校で、学年 20 × 6 年間=120 

・ベルマークやアルミ缶の収入で子ども達のためになるものを購入するのは賛成ですが、児童が多くて予算がある

からと、理科室の椅子など本来市が購入すべきものを PTA会費で購入するのはおかしいと思います(以前ありまし

た)。それほど余るなら、PTA 会費を値下げすべきです。行事や委員が減り出費が減った場合も値下げすべきと思

います。 

・PTA は必要だと思っているが負担が大きい。同じ人ばかりが役員をしている。不平等さを感じるが、正直代替案が

思い付かない。 

・会長、総務の負担が大きすぎると思います(別の小学校の元会長から色々聞きました)。夜先生たちの集まり(忘年

会?新年会?)に参加したりすることがあったそうです。子どものための PTAなのに子どもを置いて出ないといけな

いのはおかしいです。 

・一保護者として学校や先生たちに意見などを言う窓口にもなってほしいと思います。1人では連絡帳などで言いに

くいです。アンケート等を通して学校に提出するなど。希望者と校長、教頭先生との話し合いの場などあれば良

いと思います。 

 

その他のその他 

・PTA 総務の皆様いつもありがとうございます&ご苦労様です。追加のコメント等必要であればいつでもお声掛けく

ださい。 

・役員の皆さんいつもご苦労様です。PTA 新聞拝見しましたがとても分かりやすかったです。それでもまだわからな

いこともありますが…。 

・色々乱筆で恐縮です。いつも PTA 活動をありがとうございます。フルの仕事をしており恐怖でしかない総務と言

うハードルを下げてくださいました。今後のご活躍を期待しています。 

・役員の皆様お世話になっております。任期が 1 年で、なかなか業務の見直しまで手が回らないのに取り組んでい

ただきありがとうございます。 


